

RESUMEN

Palabras clave:

Estudio de tiempos, ergonomía, método L.E.S.T., productividad

La problemática que enfrentan diferentes empresas en México y en especial en Puebla, es la falta de estandarización de sus sistemas laborales, por lo que no se tiene control de la productividad de los empleados y se incurre en gastos innecesarios o en altos costos.

Este problema es uno de los más importantes, ya que si no se posee control de la capacidad de empaque o producción, no se puede asegurar el tiempo de respuesta y se debe incurrir a almacenamientos o tolerancias innecesarias.

Por otro lado, la ergonomía debe asegurar que las condiciones de trabajo sean las mejores posibles, para evitar fatigas y sólo limitarse a las tolerancias necesarias. Así como provocar las condiciones laborales apropiadas para el empaque o producción.

Con el uso de las diferentes técnicas de estudio del trabajo, se estandarizaron las 18 piezas, los 11 aceitados y el fleje de 7 medios motores y así se podrán utilizar estos valores para medir la capacidad de empaque y por lo tanto controlarla y mejorarla.

Se presentaron diversas mejoras para aumentar la productividad, con el balanceo de línea, las herramientas del flujo de materiales y las diferentes 11 propuestas aplicables a todas las áreas de empaque desarrolladas en el capítulo 5; como la eliminación de las demoras, la preparación de los materiales antes del empaque, el mantenimiento o aumento de líneas paralelas, la estandarización de los métodos de empaque, la preparación de las zonas de trabajo antes de comenzar el empaque y finalmente sobre la mejor ubicación de los elementos.

En ergonomía se propusieron mejoras en la zona de trabajo del cigüeñal para aumentar la eficiencia de la gente y ser más productivos, utilizando elementos ergonómicos en las áreas claves señaladas con el uso del método L.E.S.T.

Como se pudo apreciar la mayoría de las ineficiencias registradas en los empaques son debidas a retrasos evitables, por lo que el punto más importante que se atacó para el área del empaque de exportación es la coordinación y organización, es decir hay que controlar que todo esté en su lugar en el momento correcto para evitar este tipo de desperdicios.

Aún cuando el propósito de este estudio es aumentar la productividad, se encontró que los empacadores que están ubicados en la clasificación más alta ya no tienen ningún estímulo extra para efectuar sus actividades con un mejor esfuerzo, por lo que se sugiere diseñar un plan de incentivos adicional para aumentar su productividad.